

Antrag auf interne finanzielle Förderung im Sommersemester 2025

Titel des Projekts:

Antragsteller*in:

Institut und Fakultät | Projektgruppe:

Postanschrift:

E-Mail:

Telefon:

Anlagen:

- Projektantrag (Projektbeschreibung inkl. Zeit- und Kostenplan und Nennung der internen und externen Kooperationspartner*innen)
- weitere Anlagen, falls vorhanden
- Unterschriebene Einverständniserklärung „Förderung durch Stuttgarter Change Labs 2025“
- Immatrikulationsbescheinigung der Antragsteller*in ([Studierende](#))

Antrag bitte senden per E-Mail an Spela Setzen (changelabs@uni-stuttgart.de)

Kriterien zur Bewilligung der Förderanträge

Zukunfts- und gemeinschaftsorientiert

Die Projekte beschäftigen sich mit realen gesamtgesellschaftlichen Fragen, Herausforderungen und Bedarfen. Lösungen für eine zukunftsfähige Gesellschaft im Sinne von sozialer, ökologischer, ökonomischer und politischer Nachhaltigkeit werden erarbeitet.

Praxisorientiert

Fachinhalte in (zivil)gesellschaftlichen Kontexten werden bedarfsorientiert angewendet. Die Lehr- und Lernformaten des projektorientierten Lernens werden an der Schnittstelle zwischen Forschung, Lehre und Praxis entwickelt und durchgeführt.

Engagiert

Die komplexen Projekte können nur mit großem Engagement von allen Beteiligten realisiert werden.

Kooperativ und vernetzt

Die Probleme, Risiken und Herausforderungen unserer Welt können in ihrer Komplexität nur dann nachhaltig gelöst und bewältigt werden, wenn wir die Vielfalt unserer Perspektiven, unseres Wissens und unserer Kompetenzen verantwortungsbewusst und in gelingender Kooperation nutzen.

Inter- und Transdisziplinär

Die Projekte werden nicht nur in Kooperation mit verschiedenen Fachrichtungen, sondern auch mit den Partnern aus der Gesellschaft geplant und realisiert. Die geschaffenen Dialoge verstärken den Wissenstransfer und tragen zur nachhaltigen Entwicklung bei.

Innovativ

Die Stuttgarter Change Labs Projekte sind in ihren Lösungsansätzen, Prozessen, Strukturen und in ihrer Ressourcennutzung innovativ. Die Lehr- und Lernformate fördern die Kompetenzen und das Engagement weit über den fachlichen Kontext hinaus.

Zusätzlich bei Lehrveranstaltungen

Entwicklung eines innovativen Curriculums und Ausrichtung der Lerninnovation an zeitgemäßen hochschuldidaktischen Konzepten

Weiterentwicklung von Lehrveranstaltungen, Modulen oder Modulgruppen zu Lehrformaten, die studentische Kompetenzen und studentisches Engagement in ihrem Fach und über den fachlichen Kontext hinaus fördern (z.B. Reallabore, interdisziplinäre Projekte, Möglichkeiten zur Verbindung von fachlichen und fachethischen Perspektiven).

Förderung verantwortungsvoller Absolvent*innen für eine zukunftsfähige Gesellschaft

Studierende werden befähigt, global und kritisch zu denken, verantwortungsbewusst zu handeln, um in einer globalisierten Wirtschaft eine zukunftsfähige Gesellschaft mit zu gestalten.

STUTTGARTER CHANGE LABS

Förderung durch Stuttgarter Change Labs im Sommersemester 2025 Einverständniserklärung

Bewerbungsfrist und Bekanntgabe

- Bitte senden Sie uns Ihre Anträge auf Förderung bis zum 09.03.2025 an:
changelabs@uni-stuttgart.de
Antragsteller*innen müssen ihren Tätigkeitsschwerpunkt an der Universität Stuttgart haben.
- Zur Vergabe der Fördersummen tagt die Fachjury voraussichtlich Mitte März 2025.
- Die Entscheidung über die Förderung wird per E-Mail an den/die Antragsteller*in mitgeteilt.

Mittelvergabe und Mittelverwendung

- Die Vergabe der Fördermittel (inkl. Höhe) liegt im Ermessen der Fachjury der Stuttgarter Change Labs. Ein Rechtsanspruch auf Förderung besteht nicht.
- Der Höchstbetrag der Förderung bei der Bewilligung des Projektes liegt bei 1.500 €.
- Die Stuttgarter Change Labs fördern finanziell über einen Zeitraum von sechs Monaten.
- Die Auszahlung der Mittel erfolgt, nach Prüfung durch die Stuttgarter Change Labs, mittels interner Verrechnung bzw. nach Vorlage des Originalbelegs.

Im Falle einer Bewilligung

Antragsteller*in und alle am Projekt Beteiligten verpflichten sich, nur Ausgaben, die für die Durchführung des Projektes nötig sind, mit den Fördermitteln zu tätigen.

Bei etwaigen Veranstaltungen und Publikationen ist die Förderung durch die Stuttgarter Change Labs zu erwähnen bzw. durch deren Logo kenntlich zu machen.

Nach Abschluss des Projektes ist ein Bericht vorzulegen. Dieser dient der Qualitätssicherung und der Öffentlichkeitsarbeit.

Ort, Datum und Unterschrift